

# EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 19 DE MARZO DE 2019 • AÑO CII TOMO II, NO. 37,085 CIUDAD DE MÉXICO 68 PÁGINAS \$15.00



**IDRIS ELBA**



5a temporada de la serie  
REGRESA ALICE  
Vea el tráiler

## LLEVARÁ CASOS A LA PANTALLA GRANDE

Idris Elba, protagonista de *Luther*, dijo que la serie se convertirá en película; reconoce que por su personalidad, en la vida real, no podría ser detective.

FUNCIÓN | PÁGINA 6



## SABINES, PALABRA SIMPLE Y DE VERDADES PROFUNDAS

A 20 años de su muerte, escritores mexicanos hablan sobre la sencillez y la expresividad en la obra del chiapaneco.

PRIMERA | PÁGINA 26

## EL TATA APRENDIÓ A CORRER

Gerardo Martino fue rechazado para un Mundial por no "volar" en la cancha.

ADRENALINA | PÁGINAS 8 Y 9



## CONFLICTO EN VENEZUELA FRENA SALIDA DE REMESAS

Familias venezolanas radicadas en nuestro país reportan que sucursales de Western Union no les permiten enviar dinero a Sudamérica.

PRIMERA | PÁGINA 15

**3**

### PAÍSES

(Venezuela, Colombia y Brasil) se mantienen bloqueados en el sistema de envíos.

## INVESTIGAN PRECIOS INFLADOS EN DEMOLICIONES POR SISMO

Sheinbaum dijo que ya solicitó a la Contraloría la investigación del costo pagado en derribos de edificios dañados el 19-S.

PRIMERA | PÁGINA 20

**363**

### POR CIENTO

mayor fue el costo detectado por el gobierno capitalino.



Foto: Karina Tejeda

## EL CAMINO ES DIFERENTE; LA META ES IGUAL: PALACIOS

La presidenta de la Cofece asegura que hay coincidencias entre la agenda del gobierno federal y la de la Comisión.

DINERO | PÁGINA 2

## EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río **2**  
Francisco Garfías **4**  
Federico Reyes Heróles **6**



Foto: Cuartoscuro

## SE PREVÉ TENER EN TRES AÑOS AUTOSUFICIENCIA PETROLERA

Al conmemorar el 81 Aniversario de la Expropiación Petrolera, en Tula, Hidalgo, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la nueva política será producir en México todas las gasolinas que se consumen.

PRIMERA | PÁGINA 7

### BUSCAN FRENO A IMPORTACIÓN DE GASOLINAS

## Compiten por Dos Bocas cuatro empresas foráneas

Compañías invitadas a la licitación son de Francia, Italia, EU y Australia

POR NAYELI GONZÁLEZ Y DAVID VICENTEÑO

Sólo consorcios de Italia, Francia, Estados Unidos y Australia fueron invitados a participar en la licitación para la construcción de la refinería que se ubicará en Dos Bocas, Tabasco.

"Se buscaron empresas, se tuvo entrevistas con muchas de todo el mundo y empresas que tienen las mejores prácticas de transparencia, de ética", explicó ayer Rocío Nahle García, secretaria de Energía (Sener).

Al anunciar el inicio de la licitación de la refinería, la titular de la Sener dijo que ahí prevén procesar hasta 349 mil barriles por día.

Con esta obra y las otras seis refinerías, se pretende que México procese 2

millones 650 mil barriles de petróleo al día para dejar de importar combustibles.

Durante su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador, manifestó que los contratos firmados con particulares para la explotación petrolera serán respetados, pero exhortó a las empresas a invertir más y a extraer petróleo porque, hasta la fecha, no lo han hecho.

Octavio Romero, director de Pemex, también anunció el desarrollo de 20 campos petroleros.

PRIMERA | PÁGINA 6

**2'650,000**

BARRILES DIARIOS DE PETRÓLEO

es la meta que se prevé tener al finalizar el sexenio para dejar de importar combustibles.

# “La Corte no es un partido de oposición”

## ARTURO ZALDÍVAR, EN ENTREVISTA

El ministro presidente asegura que, en México, difícilmente se ha tenido una Corte más fuerte que ésta. “Cuando nosotros fallemos, seré el primero en reconocer, pero eso no va a pasar”, enfatiza

POR PASCAL BELTRÁN DEL RÍO Y JUAN PABLO REYES

En México, difícilmente se ha tenido una Corte “más fuerte que esta”, aseguró Arturo Zaldívar Leal de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En entrevista con **Excelsior**, el ministro dijo que muchas de las cosas que se realizan actualmente no se habían hecho “nunca en el Poder Judicial”. Consideró que hay personas interesadas en generar conflicto para tratar de suplir con la Corte lo que la oposición perdió en las urnas. “La Corte no es un partido de oposición, es un tribunal constitucional y es un órgano equilibrador que tiene a su cargo la defensa del orden constitucional mexicano”.

Zaldívar enfatizó que la independencia de la institución no está cuestionada y que a los jueces no les toca competir en la arena política.

Para el ministro presidente, los analistas deben buscar el origen de las opiniones vertidas en contra de la SCJN, pues carecen de fundamento. “No es una Corte débil (...) Si empezamos a tener una



Foto: Daniel Betanzos



No le toca a los jueces competir en la arena política partidista. No somos un poder que deriva del voto popular, somos un poder cuya legitimidad nos la da la Constitución”.

**ARTURO ZALDÍVAR LEAL DE LARREA**  
MINISTRO PRESIDENTE DE LA SCJN

conducta en nuestras sentencias que no sea independiente, que vengan las críticas, porque es injusto, interesado y poco serio decir que el Poder Judicial es sumiso.

“Cuando nosotros, que no va a suceder, fallemos, seré el primero en reconocer, pero eso no va a pasar, la Corte será independiente”, sentenció.

PRIMERA | PÁGINA 9

ESCUCHE LA ENTREVISTA EN IMAGEN INFORMATIVA PRIMERA EMISIÓN Imagen Radio | hoy 7:00

Y ENCUÉNTRALA TAMBIÉN EN IMAGEN NOTICIAS CON FRANCISCO ZEA Imagen Tv | hoy 5:50



Foto: EFE

## EN HOLANDA, MÁXIMA ALERTA TERRORISTA

Tres personas murieron y cinco resultaron heridas en un tiroteo en una plaza de Utrecht. La policía arrestó a un joven turco como posible responsable de los hechos.

PRIMERA | PÁGINA 24

